



Sehr geehrte Kooperationspartner:innen,
sehr geehrte Leser:innen,

zu Fragen rund um das Thema Betriebliche Gesundheitsförderung (BGF) steht unter www.bgf-koordinierungsstelle.de/bremen eine regionale Anlaufstelle für Unternehmen im Land Bremen zur Verfügung. Mit diesem gemeinsamen Informationsportal, inklusive kostenfreier Expertenberatung, unterstützen die Bremer Krankenkassen insbesondere Klein- und mittelständische Betriebe dabei, das Thema BGF anzugehen und auszubauen. In diesem Newsletter der BGF-Koordinierungsstelle Land Bremen berichten wir über Neuigkeiten aus der BGF. Folgende News haben wir für Sie gefunden:

„Ich pflege wieder, wenn...“ Bericht der Arbeitnehmerkammer Bremen und des SOCIUM der Universität Bremen

Die Arbeitnehmerkammer Bremen und das SOCIUM der Universität Bremen haben unter dem Titel „Pflegekräfte zurückgewinnen – Arbeitsbedingungen und Pflegequalität verbessern“ einen Kurzbericht zu der Studie „Ich pflege wieder, wenn...“ veröffentlicht. Die Studie zeigt fünf Dimensionen, die sich aus Sicht der Befragten verbessern müssen, damit diese wieder in den Pflegeberuf einsteigen oder ihre Arbeitsstunden erhöhen. In Bezug auf das Thema Gesundheitsschutz und Prävention haben den Ergebnissen zufolge insbesondere Präventionsangebote zum Umgang mit psychischer Belastung speziell für Pflegekräfte (86 %) eine hohe Bedeutung (vgl. Auffenberg, Heß 2021: 10). Weiterführend wird in der vorliegenden Studie der Fokus für Handlungsempfehlungen in der Verarbeitung von psychischen Belastungen gesehen. Dieser sollte nach Auffassung von Auffenberg und Heß fester Bestandteil des betrieblichen Gesundheitsmanagements sein. Die befragten Pflegekräfte wünschen sich zudem mehr Wertschätzung und eine höhere Sensibilität von Vorgesetzten für die Belastungen in der Pflege. Die Ergebnisse zeigen, wie bedeutsam die Kombination aus gesundheitsfördernden Maßnahmen und Umgebungsfaktoren sind. Die Ergebnisse können Sie [hier](#) abrufen.

Bundesförderung: Corona-gerechte Um- und Aufrüstung von raumluftechnischen Anlagen

Die Krankenkassen erhalten vereinzelt Anfragen zu Fördermöglichkeiten von raumluftechnischen Anlagen / Raumluftfilter. Eine Finanzierung bzw. Förderung dieser Anlagen über die GKV bzw. über die BGF-Koordinierungsstellen ist ausgeschlossen. Das Bundesamt für Wirtschaft und Ausfuhrkontrolle gewährt hingegen seit dem 20. Oktober 2020 bzw. auf Grundlage einer novellierten Richtlinie seit dem 2. April 2021 für Maßnahmen an bestehenden stationären, zentralen raumluftechnischen Anlagen in öffentlichen Gebäuden und Versammlungsstätten finanzielle Zuschüsse, um das Corona-Infektionsrisiko über Aerosole in Räumen wirksam zu senken. Antragsberechtigt sind unter anderem Kommunen, Unternehmen, Träger öffentlicher Einrichtungen, sowie ausgewählte private Einrichtungen (z. B. Schulen, Kitas, Alten- und Pflegeeinrichtungen). Nähere Informationen zu dem Antragsverfahren und den Förderbedingungen finden Sie [hier](#).

Impressum

BGF-Koordinierungsstelle Land Bremen nach § 20b Abs. 3 SGB V, vertreten durch den federführenden Verband:

Verband der Ersatzkassen e. V. (vdek), Laura Beuke, Martinistr. 34, 28195 Bremen, laura.beuke@vdek.com

